

LE Naturaliste Canadien

VOL. XXIV (VOL. IV DE LA DEUXIEME SERIE) No 9

Chicoutimi, Septembre 1897

Directeur-Propriétaire : l'abbé V.-A. HUARD

Le Nord de la vallée du lac St-Jean (1)

[Continué de la page 101]

Les poissons qui peuplent les eaux claires et profondes de ce tronçon du Bras de Chicoutimi, sont de noble origine et de bonne renommée. Le cataclysme, en compensation, leur creusa ce superbe vivier où ils oublièrent bientôt, dans ces ondes limpides et froides, les vastes limites de leur empire disparu, et s'y multiplièrent à l'infini comme si rien n'était venu troubler leur cher élément. Aussi, le pêcheur à la ligne qui a la bonne fortune de visiter ces parages, de planter sa tente sur les bords de Sotogama, n'est pas pressé de retourner sur ses pas lorsqu'il a tenté de son amorce perfide et ressenti sous le roseau flexible les hardis débuts des gentils poissons assoupis mollement sous cette nappe de cristal, qui est l'azur des cieux pour eux et la limite de leur suffisance.

Les ouananiches et les truites, les brochets et les dorés, les perches et les poissons blancs, les carpes et les éperlans n'ont pas de rivaux à cent milles à la ronde. Aussi, l'amateur se délecte-t-il de ce luxe d'émotion qui l'empoigne de tous côtés—comme, au reste, l'aspect même du pays l'ayant séduit à première vue;—il oublie mer et monde, ne compte plus le temps,

(1) Quelques erreurs typographiques se sont glissées dans la première partie de ce travail :

Livraison d'avril, page 53, ligne 10e, au lieu de : 50 millions, lisez : 30 millions.

Livraison de juillet, page 98, ligne 6e, au lieu de : jusqu'au nord, lisez presque au nord.